
 

كة مسيعيد  وكيماويات النتائج المالية لشر ي للبتر
ة التسعة أشهر المنتهية ف   5من  1صفحة                                                  2025سبتمتر  30القابضة لفتر
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 للنشر الفوري 
 
 

ي أرباح 
 
وكيماويات القابضة تحقق صاف ة   520  بواقعمسيعيد للبتر  مليون ريال قطري لفتر

ي 
 
 2025سبتمتر  30التسعة أشهر المنتهية ف

 

ي خلال مليار ريال قطري  2.1بلغت إيرادات المجموعة  ▪
ة التسعة أشهر المنتهية ف   . 2025سبتمتر  30فتر

ي خلال ريال قطري  0.041عند السهم العائد على  ▪
ة التسعة أشهر المنتهية ف   . 2025سبتمتر  30فتر

وكيماويات والكلور القلوي، مما أثر بدوره على  أدت  الكلىي  لاقتصاد  ا  تحديات ▪ النتائج  إلى انخفاض أسعار البتر

كة  ةالمالي ة التسعة أشهر خلال للشر  . 2025الأولى من عام فتر

المصرفية النقدية    الأرصدةالمجموعة تحافظ على زخمها القوي، إذ بلغ إجمالىي  سيولة   ▪
1
مليار ريال قطري    3.3  

ي 
 . 2025سبتمتر  30ف 

 

وكيماويات القابضة ) اليوم  أعلنت  :  2025أكتوبر    29الدوحة، قطر؛   كة مسيعيد للبتر ي بورصة  أو "المجموعة"؛  "  MPHC" ويشار إليها باختصار  شر
قطر:  ورمزها ف 

MPHC)  ي  تحقيق  ( عن
ة  520أرباح بواقع  صاف  ي    مليون ريال قطري لفتر

 مسجلة بذلك  ،  2025سبتمتر    30التسعة أشهر المنتهية ف 
 
 انخفاض

 
التسعة با مقارنة  ا طفيف

 . 2024أشهر الأولى من عام 

 

 بيئة الاقتصاد الكلي ب المتعلقةآخر المستجدات 

وكيماويات  قطاع    واجه ي القدرة الإنتاجية، وضعف الطلب،   نشأت،  2025تحديات جسيمة خلال الأشهر التسعة الأولى من عام  العالمي  البتر
عن فائض هيكلىي ف 

ي  وبالنظر إلىوتصاعد الضغوط المتعلقة بالاستدامة. 
خت  الاستثمارات التر

ُ
ي وحدات ض

، ووحدات إنتاج البولىي إيثيلي   ومشتقاته،  الإ بعد الجائحة ف 
نرصد أنها يثيلي  

ي مقدمتها  للمواد الكيميائية الأساسية،    تشغيل المصانع  ما أدى إلى هبوط معدلاتنمو الطلب،    تمعدلا بأشواط  تجاوزت  
، إلى أدن  مستوياتها وف  وبيلي   الإيثيلي   والتر

اجعة  منذ عقود.   عمليات الدمج  العديد من المنتجي   إلى دراسة إمكانية إغلاق بعض الأصول، سواء بصورة مؤقتة أو دائمة، بينما باتت  وقد دفعت الهوامش المتر
ي الاتساعو  ممارسة شائعةوترشيد القدرة الإنتاجية 

ي قطاعي التعبئة والتغليف والسيارات، فيما يواصل النشاط آخذة ف 
ي الطلب بطيئة، لا سيما ف 

ة تعاف  . ولا تزال وتت 

اجع عن المستوى المطلوب. ويزيد من تعقيد   العامالصناعي   حالة عدم  من  عمّق  تكاليف المواد الخام والطاقة، مما  الناجم عن تذبذب  المشهد تقلب الأسعار    التر
، فيما  . اليقي   ي زيادة الضغوط التشغيلية على المنتجي  

ات التنظيمية ف   تسهم التغت 
 

ي أسعار السلع الأساسية ضمن
اجع ف  وكيماويات القابضة استمرار التر كة مسيعيد للبتر    وعلى ضوء هذا المشهد العالمي المضطرب، يعكس أداء شر

ا
محفظتها، مواصلً

ي الأسعار إلى تراجع الطلب العالمي وارتفاع المعر 
ة السابقة. ويُعزى هذا الانخفاض ف  ي الفتر

دخول قدرات إنتاجية جديدة إلى إثر  وض  المسار الهبوطي الذي سُجّل ف 
ي أعقبت الجائحةعلاوة على  السوق،  

ة  ضاعف  وقد    .احتدام المنافسة بعد مرحلة الأسعار المرتفعة التر
ّ
— الضغوط تقلب تكاليف المواد الأولية والطاقةهذه  من حد

ينفيما  —وعلى رأسها النفط الخام والنافثا ي ظل حالة  أسهم التوجّه الحذر للمشتر
 .عدم اليقي   الاقتصادي، إلى مزيد من الضغط على هوامش الرب  ح عتر القطاع، ف 

الملحّة إلى  الحاجة 
ا
ا، مؤكدة وكيماويات عالمي  البتر ي  ايدة تواجه منتجر المتر   تتسم بالتعقيد والتحديات 

ا
الديناميكيات بيئة ز هذه  تر

ُ
التشغيلية ورفع   وت الكفاءة  تعزيز 

 .القدرة على مقاومة الضغوط السوقية
 
 

 الأداء التشغيلي  مستجدات

 

ات الأداء الرئيسية  التسعة أشهر   مؤشر

  عام الأولى من

2025 

التسعة  

أشهر الأولى  

 عام من

2024 

 التباين )٪(  

التسعة أشهر  ]

  عام الأولى من

مقابل   2025

التسعة أشهر  

  عاممن الأولى 

2024 ] 

  الثالث الرب  ع

 عام من

2025   

ي  الرب  ع
 منالثان 

 2025 عام

 التباين )٪(  
 من الثالث الرب  ع]

 2025 عام
ي  مقابل الرب  ع

 الثان 
 [ 2025 عام من

ي  طن 000الإنتاج )   % 5- 310 293 % 8 828 895 ( متر

 -  % 108 % 102 -  % 95 % 104 نع )٪(االمصتشغيل معدلات 

 

 
ي  التوحيد  طريقة على  بناء والمصرفية   النقدية الأرصدة تسجيل  تم 1 ا  التناستر

 
ي حصة يشمل ، بما المالية التقارير  لإعداد  الدولية للمعايت   خلاف

كة ف  كة النقدية و الأرصدة الشر  المصرفية من المشاري    ع المشتر

 



 

ي 
ة التسعة أشهر المنتهية ف  وكيماويات القابضة لفتر كة مسيعيد للبتر                5من  2  صفحة                                           2025سبتمتر  30النتائج المالية لشر
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كة مسيعيد  ا خلال   حافظت شر

 
ا ملحوظ

 
، إذ شهدت مستويات الإنتاج الإجمالية تحسّن وكيماويات القابضة على أداءٍ تشغيلىي يتسم بالقوة والمرونة والتمت  

هذه للبتر

، ويُعزى ذلك بالدرجة الأولى إلى ارتفاع كفاءة العمليات وتعزيز موثوقية أداء المصانع بصورة لافتة ومستمر  ة على مستوى القطاعي  
 .ةالفتر

 

ي حجم الإنتاج،  انخفاض طفيف  ، يُلاحظ  ومقارنة بالرب  ع السابق
ا  ف  ي  انخفاض  عن  نتج أساس 

، وخاصة قطاع  الكميات  ف  وكيماويات،  المنتجة من كلا القطاعي   البتر

ي الرب  ع السابق كميات الانخفاض الذي كان له النصيب الأكتر من هذا 
ة و بعد أن سجل ف   .وغت  مسبوقةاستثنائية إنتاج كبت 

 

 2024مقابل التسعة أشهر الأولى من عام  2025التسعة أشهر الأولى من عام  –الأداء المالىي مستجدات 

ات الأداء المالىي الرئيسية  التسعة أشهر الأولى   مؤشر

 2025من 
التسعة أشهر  

 2024الأولى من 
 التباين )٪( 

ي( / طن متر  % 6- 700 657 متوسط أسعار البيع )دولار أمريكي

ي(   % 4 828 864 أحجام المبيعات )ألف طن متر

 % 2- 2,112 2,067 ريال قطري(  ونمليالإيرادات )

ائب والإهلاك والاستهلاك )  % 6- 915 863 ريال قطري( ونمليالأرباح قبل احتساب الفوائد والصر 

ي الأرباح )
 % 8- 567 520 ريال قطري(  ونمليصاف 

 % 8- 0.045 0.041 العائد على السهم )ريال قطري( 

ائب والإهلاك والاستهلاك هامش   --  % 43 % 42 )٪( الأرباح قبل احتساب الفوائد والصر 

ي  التوحيد  طريقة على بناءٍ  رقامالأ  تسجيل تم: ملاحظة ا  التناستر
 
 المالية  التقارير  لإعداد  الدولية للمعايت   خلاف

 
وكيماويات القابضة   كة مسيعيد للبتر ي أرباح شر

 2024من عام  الأولىأشهر   التسعةمقابل  2025من عام  الأولىأشهر  التسعة –تحليل صاف 
 ( المبالغ بالمليون ريال قطري)

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

وكيماويات القابضة عن   كة مسيعيد للبتر ي  تحقيق  أعلنت شر
ي  خلال  مليون ريال قطري    520  بواقع  أرباحصاف 

مسجّلة  ،  2025سبتمتر    30التسعة أشهر المنتهية ف 
ة ذاتها من العام السابق. ويبذلك   ا بالمقارنة مع الفتر

 
ي الأرباح بدرجة أساسية إلى انخفاض متوسط أسعار البيع،  عود  انخفاض

اجع ف  ا على وهو ما انعكس  هذا التر سلب 
ي الأسعار إلى حد كبت  إلى  . إجمالىي الإيرادات

، وتقلبات السوق بشكل عام.   تحديات الويعزى هذا الضعف ف  ، وتراجع ظروف الطلب العالمي ي الاقتصاد الكلىي
 السائدة ف 

 
كة   ورغم انخفاض الإيرادات الإجمالية، سجّلت ي الشر

ي كلا  وذلك بفضل  ،  2024من عام    الأولى  بالتسعة أشهر المبيعات مقارنة    حجمزيادة ف 
تحسّن الأداء التشغيلىي ف 

 ، ي رفع إجمالىي حجم المبيعاتأسهم  ما القطاعي  
 .بشكل كبت  ف 

 
ة الحال ا خلال الفتر

 
ا طفيف

 
ائب والإهلاك والاستهلاك انخفاض ية مقارنة بالتسعة أشهر وبالتوازي مع انخفاض الإيرادات، سجلت الأرباح قبل احتساب الفوائد والصر 

ائب والإهلاك والاستهلاك خلال  ، نتيجة تراجع الأداء على صعيد الإيرادات التشغيلية. كما انكمش هامش الأرباح قبل احتساب الفوا2024الأولى من عام  ئد والصر 

ة ذاتها،  ي انخفاض متوسط أسعار البيع نتيجة الفتر
 .كلا القطاعي     ف 

ي من عام مقابل  2025الرب  ع الثالث من عام  -الأداء المالىي 
 2025الرب  ع الثان 

ات الأداء المالىي الرئيسية  من   الثالث الرب  ع مؤشر

 2025 عام

ي  الرب  ع
من   الثان 

 2025 عام

 التباين )٪( 

ي( / طن متر  % 4- 670 644 متوسط أسعار البيع )دولار أمريكي

ي(   % 5- 295 279 أحجام المبيعات )ألف طن متر

 % 9- 722 656 ريال قطري(  ونمليالإيرادات )

ائب والإهلاك والاستهلاك )  % 18- 310 254 ريال قطري( ونمليالأرباح قبل احتساب الفوائد والصر 

ي الأرباح )
 % 27- 193 141 ريال قطري(  ونمليصاف 

 % 27- 0.015 0.011 العائد على السهم )ريال قطري( 

ائب والإهلاك والاستهلاك هامش   --  % 43 % 39 )٪( الأرباح قبل احتساب الفوائد والصر 

ي  التوحيد  طريقة على بناء رقامالأ  تسجيل تم: ملاحظة ا  التناستر
 
 المالية  التقارير  لإعداد  الدولية للمعايت   خلاف

 

 

-- 

التسعة أشهر 

  عام الأولى من

2024 

التسعة أشهر 

  عامالأولى من 

5202  

التكاليف   الأحجام  الأسعار 

 المتغيرة

الفروقات في 

 المخزون
 أخرى 

(1) 



 

ي 
ة التسعة أشهر المنتهية ف  وكيماويات القابضة لفتر كة مسيعيد للبتر                5من  3  صفحة                                           2025سبتمتر  30النتائج المالية لشر
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كة مسيعيد  ي أرباح شر
وكيماويات القابضة  تحليل صاف  ي من عام   2025من عام الثالث الرب  ع  –للبتر

                                                              2025مقابل الرب  ع الثان 
  

 
 ( المبالغ بالمليون ريال قطري)

 

 

 

 

وكيماويات القابضة  سجّلت   كة مسيعيد للبتر ا  شر
 
ا ملحوظ

َ
ي  انخفاض

ي الأرباح  ف 
 بالرب  ع    2025من عام  الثالث  خلال الرب  ع  صاف 

ا
، وهو ما مقارنة ي

بالدرجة  يُعزى    الثان 
.  الأولى   ي كلا القطاعي  

ي أسعار البيع  إلى انخفاض إيرادات المجموعة ف 
ي وقد أسفر الانخفاض ف 

وكيماويات، إلى جانب تراجع حجم المبيعات    ف  ي قطاعي قطاع البتر
  ف 

وكيماويات على نحو خاص بضعف .  ضغط واضح على هامش الرب  حإلى    –  بضعف أسس الاقتصاد الكلىي بعوامل خارجية مرتبطة    ةمتأثر   المجموعة  وقد تأثر قطاع البتر
ي المقابل، واجه قطاع ال

ي الأسواق الدولية. وف 
 عالىي الكثافة، بالإضافة إلى وفرة المعروض ف 

ي الطلب  الطلب العالمي على منتجات البولىي إيثيلي  
ا ف 
 
كلور القلوي تباطؤ

ي نشاطي البناء والا 
اجع ف  ، إلى جانب على المنتجات النهائية نتيجة التر  ات. المخزونتكدس ستهلاك الصناعي

 
ي الربحية و 

ك لانخفاض الإيرادات وضغط الهامش إلى انخفاض كبت  ف   . الرب  ع سنويةبشكل عام، أدى التأثت  المشتر
 

 المركز المالىي 

ات الأداء الرئيسية  ي  مؤشر
 
ي  2025سبتمتر  30 ف

 
 التباين )٪(  2024ديسمتر  31ف

 
 % 4- 3.4 3.3 الأرصدة النقدية والمصرفية )مليار ريال قطري( 

 % 1- 16.7 16.5 إجمالىي الأصول )مليار ريال قطري( 

ي المجموعة )مليار ريال قطري( 
 % 1- 16.3 16.2 إجمالىي حقوق الملكية ف 

ي  التوحيد  طريقة على بناء والمصرفية النقدية الأرصدة تسجيل تمملاحظة:  ا  التناستر
 
 المالية   التقارير  لإعداد  الدولية للمعايت   خلاف

 
كة  الحافظت   ة  هذه  خلال  المصرفية. ومع ذلك، شهدت هذه الأرصدة  و النقدية  الأرصدة  مستويات جيدة من  الذي يعكس    قويعلى مركزها المالىي الشر  الفتر

 
ا انخفاض

ا 
 
ي   إلى جانب تمويلهذا ، 2025الأرباح المرحلية للنصف الأول من عام  وتوزي    ع 2024يرجع بشكل أساسي إلى توزي    ع الأرباح النهائية للسنة المالية ملحوظ

 حصتها ف 
وع البولىي فينيل كلوريد 

ي تحققت  قوية النقدية التدفقات من خلال الهذا الانخفاض جزء من تم تعويض رغم ذلك، و   . مشر
ة التقرير الحالية. التر  طوال فتر

 

 

 القطاع مستوى عل  الأداء مستجداتأبرز 

وكيماويات:   البتر

ات الأداء الرئيسية   مؤشر
التسعة أشهر الأولى  

 2025 عام من
التسعة أشهر الأولى  

 2024 عام من
من  الثالث الرب  ع التباين )٪(  

 2025 عام
ي  الرب  ع

من الثان 
 2025 عام

 التباين )٪( 

  

التسعة أشهر  ]  
  عام الأولى من
مقابل   2025

التسعة أشهر الأولى  
 [ 2024 عام من

من  الثالث الرب  ع]  
مقابل   2025 عام
ي  الرب  ع

 عاممن  الثان 
2025  ] 

/ طن  متوسط أسعار البيع )دولار أمريكي
ي(   متر

875 922 -5 % 859 911 -6 % 

ي(   ٪ 4- 168 161 % 9 452 491 أحجام المبيعات )ألف طن متر

 % 10- 558 504 % 3 1,518 1,565 ريال قطري( مليون الإيرادات )

ي الرب  ح )مليون ريال قطري(  
 % 20- 181 144 % 21 394 477 صاف 

يالإنتاج )  % 9- 181 165 % 14 453 514 ( ألف طن متر
ي  التوحيد  طريقة على  بناءالأرقام المذكورة أعلاه تسجيل ملاحظة: تم  ا  التناستر

 
   المالية  التقارير  لإعداد  الدولية للمعايت   خلاف

 

 

 2024 عام من الأولىالتسعة أشهر   مقابل 2025 عام من الأولىالتسعة أشهر  –  القطاع أداء تحليل

الربع الثاني  

2025 

الربع الثالث 

2025 
الفروقات في  أخرى 

 المخزون
التكاليف  

 المتغيرة

 الأسعار  الأحجام 



 

ي 
ة التسعة أشهر المنتهية ف  وكيماويات القابضة لفتر كة مسيعيد للبتر                5من  4  صفحة                                           2025سبتمتر  30النتائج المالية لشر
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ي رب  ح  

وكيماويات صاف  ق قطاع البتر
ّ
ة الحاليةليون ريال قطري خلال  م  477بواقع  حق ا  ،  الفتر ا واضح 

 
 بذلك تحسّن

ا
، 2024من عام  مقارنة بالتسعة أشهر الأولى  مسجّلً

ي السوق.    رغم من الظروف الصعبة
ي زيادة الإنتاج وحجم المبيعات —وقد أسهم التنفيذ التشغيلىي القويف 

ي ف 
ّ

ي    ،إلى جانب إدارة التكاليف المنضبطة—المتجلى
 تعزيز ف 

ي الأسواق الرئيسية، و المتمت     هذا الأداء
، وضعف الطلب ف  ي الانخفاض، متأثرة بفائض المعروض العالمي

ي الوقت نفسه، استمرت أسعار السلع الأساسية ف 
حالة . وف 

. ورغم أن هذه الضغوط السعرية أثرت على الهوامشاعلى صعيد    ةعدم اليقي   المستمر  كة مسيعيد   ، فقد ساهم تركت   الربحية  لاقتصاد الكلىي على الكفاءة ونمو  شر

ي الحفاظ على الربحية وتعزيز موقعها التنافسي 
 .حجم المبيعات ف 

 

ي  مقابل 2025 عام منالثالث  الرب  ع –  القطاع أداء تحليل
 2025  عام منالرب  ع الثان 

ا  سجّل القطاع  
 
ي  انخفاض

ا ف 
 
ي   2025من عام  الثالث  الأرباح خلال الرب  ع  ملحوظ

انخفاض  الإيرادات الناتج عن  تراجع  ، ويُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى  مقارنة بالرب  ع الثان 

ي  حجم المبيعاتو أسعار البيع  
ا لأسعار البيع  انخفاض . ويأنر ي  انعكاس 

ي السوق العالمية، ف 
 عالىي الكثافة وفائض المعروض ف 

ضعف الطلب على منتجات البولىي إيثيلي  

ي سوق ال
، ساهم  حي   ارتبط انخفاض حجم المبيعات بانخفاض الإنتاج. إذ كان الرب  ع السابق قد سجّل مستويات إنتاج استثنائية، ومع تراجع الطلب ف  بولىي إيثيلي  

ي الانخفاض ال
ا ف  ي حجم المبيعاتذلك مجتمِع 

 .عام ف 

 

 

 الكلور القلوي:  

ات الأداء الرئيسية   مؤشر
التسعة أشهر  

  عام الأولى من
2025 

التسعة أشهر  
  عام الأولى من
2024 

الثالث من  الرب  ع التباين )٪(  
 2025 عام

ي  الرب  ع
من الثان 

 2025 عام
 التباين )٪( 

  

التسعة أشهر  ]  
  عام الأولى من
مقابل   2025

التسعة أشهر الأولى  
 [ 2024 عام من

من  الثالث الرب  ع]  
مقابل   2025 عام
ي  الرب  ع

 عاممن  الثان 
2025  ] 

/ طن  متوسط أسعار البيع )دولار أمريكي
ي(   متر

370   434 -15 % 353 354 0 % 

ي(   % 7- 127 118 % 1- 376 373 أحجام المبيعات )ألف طن متر

 % 8- 164 152 % 16- 594 501 ريال قطري( مليون الإيرادات )

ي الرب  ح )مليون ريال قطري(  
 % 230- 7- 22- % 120- 68 14- صاف 

يالإنتاج )  % 0 129 128 % 1 375 381 ( ألف طن متر

ي غت  القائم على المعايت  الدولية للإبلاغ المالىي   ملاحظة: تم الإبلاغ عن الأرقام المذكورة أعلاه على أساس الدمج النستر

 

 2024 عام من الأولىالتسعة أشهر   مقابل 2025 عام من الأولىالتسعة أشهر  –  القطاع أداء تحليل

ي  القلوي    سجّل قطاع الكلور 
ي ،  2025من عام    الأولى  التسعة أشهر مليون ريال قطري خلال    14بواقع    خسارةصاف 

    ف 
ا
ة  تراجع حاد مقارنة ي ذاتها  بالفتر

 .من العام الماض 

اجع بالدرجة الأولى إلى  ي  الذي شهده القطاعحاد الهبوط ال ويعود هذا التر
ي متوسط أسعار البيع، والتر

وقد  .19- جائحة كوفيد وصلت إلى أدن  مستوياتها منذ ذروة ف 

الاقتصاد  استمرار ضغوط  نتيجة  ا  سلب  الأسعار  ي  الكلىي   تأثرت 
ف  الطلب  وتباطؤ  إلى  ،  التحويليةالقطاعات  ،  ي  إضافة 

ف  الاستهلاك  والتشييد   تمجالا ضعف  البناء 

ي زيادة الضغط على السوق وتراجع الخام وتراجع أسعار النفط مستويات المخزون العالمي ارتفاع  ساهم. علاوة على ذلك، الصناعةو 
  .الثقة فيهف 

 

ي المقابل،  
 ف 

 
ا ا  سجلت أحجام المبيعات انخفاض

 
ة الإنتاجوتوافرها  جاهزية المصانع  تحسن  نتيجة  رغم ارتفاع الإنتاج    طفيف ي الأداء التشغيلىي مع    وارتفاع وتت 

غت  .  تعاف 

ي يشهدها أن حدة التحديات 
ةالسوق دفعت القطاع إلى تسجيل خسائر صافية خلال التر  .، ما زاد من الضغوط على هوامش الربحيةةالحالي الفتر

 

ي  مقابل 2025 عام منالثالث  الرب  ع –  القطاع أداء تحليل
 2025  عام منالرب  ع الثان 

  . ي على التوالىي
ي خسارة للرب  ع الثان 

ي من عام  الهبوطي  قد تفاقم الاتجاه  فعلى أساس رب  ع سنوي، سجّل القطاع صاف 
، نتيجة انخفاض كميات  2025مقارنة بالرب  ع الثان 

ي حي   استقرت الأسعار على نحو متتالٍ عند أحد أدن  مستوياتها منذ جائحة كوفيد
ي  .  19-المبيعات، ف 

الحاد ف  ى الانخفاض 
ّ
المبيعاتوقد أد إلى تفاقم    أحجام 

ي الرب  ع السابقخسائر ال
ة تفوق ما تم تسجيله ف   .بوتت 

 

 

ي لمناقشة المؤتمر ال
 الأرباح هاتف 

وكيماويات القابضة   كة مسيعيد للبتر ا تستضيف شر ا   مؤتمر  ة،  نتائجها   لمناقشة   المستثمرين  إليه  يُدع   هاتفي  ها   وفرص الأعمال،   الأخت  ي   وذلك  المسائل،  من  وغت 
 يوم  ف 

ي تمام الساعة    2025نوفمتر    4  ، الموافقالثلاثاء 
ا   1:30ف    المؤتمر   سيصاحب   الذي  المستثمرين  بعلاقات  الخاص  التقديمي   العرض   نشر   وسيتم .  الدوحة  بتوقيت  ظهر 

ي 
ي  بالموقع" المستثمرين  علاقات" قسم ضمن" المالىي  الأداء" صفحة على الهاتف 

ون  كة الإلكتر وكيماويات القابضة.   لشر  مسيعيد للبتر

 

 

 - انته -



 

ي 
ة التسعة أشهر المنتهية ف  وكيماويات القابضة لفتر كة مسيعيد للبتر                5من  5  صفحة                                           2025سبتمتر  30النتائج المالية لشر
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وكيماويات القابضة  كة مسيعيد للبتر  نبذة حول شر

كة مسيعيد  كة مساهمة عامة قطرية وعنوانها المُسجل ص.ب.    تأسست شر وكيماويات القابضة، وهي شر ي  3212للبتر
 
مايو    29، الدوحة، دولة قطر، ف

ي 2013
 
كة حصص 2013سبتمتر    1. وف كة.  ، اكتسبت الشر ي مشاري    ع مشتر

 
ول( ف  باسم قطر للبتر

 
 لقطر للطاقة )المعروفة سابقا

 
كات التالية:   كات القابضة، وتضم تحت مظلتها الشر كة ضمن أنشطة أعمال الشر كة قطر للكيماويات المحدودة  1ويندرج النشاط الرئيسي للشر ( شر

كة شيفرون فيليبس للكيماويات الدولية قطر القابضة )شِ.ذ.م.م(  49)كيوكيم( ، وتمتلك فيها حصة تبلغ   % وقطر للطاقة  49%، فيما تمتلك شر
كة كيوكيم للتوزي    ع المحدودة، )%،  2 كة واحدة تابعة، وهي شر كة قطر للكيماويات2وتمتلك بالكامل شر "، وتمتلك فيها  2المحدودة "كيوكيم   2( شر

كة شيفرون فيليبس للكيماويات الدولية قطر القابضة )شِ.ذ.م.م( 49حصة تبلغ  كة  2% وقطر للطاقة 49%، فيما تمتلك شر %، وتمتلك بالكامل شر
كة كيوكيم  واحد تابعة، وهي شر تبلغ    2ة  المحدودة، وتمتلك حصة فعلية  لفان للأولفينس  53.85للتوزي    ع  كة راس  ك، وهو شر وع مشتر ي مشر

 
% ف

كة قطر للكيماويات   ي تورد الإيثيلي   إلى شر
ك تأسست  3"، )2"كيوكيم    2المحدودة    2المحدودة التر وع مشتر كة قطر للفينيل المحدودة، وهي مشر ( شر

وكيماويات القابضة حصة تبلغ  1997عام   كة مسيعيد للبتر وكيماويات "قابكو"  55.2، وتمتلك فيها شر كة قطر للبتر %، فيما  31.9.م.خ.ق.  ش%، وشر
 %. 12.9تمتلك قطر للطاقة 

 

ي 
ون  يد الإلكتر التواصل من خلال عنوان التر ، يرجر  ي

البيان الصحف  أو    mphc@qatarenergy.qa  للحصول على المزيد من المعلومات حول هذا 

ي 
ون   . www.mphc.com.qaتفضل بزيارة الموقع الإلكتر

 
 بيان إخلاء المسؤولية 

وكيماويات القابضة )ش.م.ع.ق كة مسيعيد للبتر ي تمتلك فيها شر
كات التر كة تندرج الشر  إلى شر

 
، يُشار أحيانا ي

ي هذا البيان الصحاف 
كات ذات الكيانات المُستقلة. ف  ة ضمن الشر ة أو غت  مباشر .( استثمارات مباشر

وكيماويات " أو كلمة "المجموعة" لدواعي الملائمة.  وكيماويات القابضة بعبارة "مسيعيد للبتر  مسيعيد للبتر

 

وكيماويات " أو كلمة "المجموعة وكيماويات القابضة بعبارة "مسيعيد للبتر كة مسيعيد للبتر  إلى شر
 
، يُشار أحيانا ي

ي هذا البيان الصحاف 
عد جميع البيانات، باستثناء بيانات الحقائق التاريخية، بيانات ف 

ُ
". وت

ي الحاض  
اضات وتوقعات ف   النتائج الفعلية أو الأداء العملىي  تطلعية تتضمن تقديرات مستقبلية تستند إلى افتر

، وتنطوي على مخاطر معلومة ومجهولة وشكوك، ما قد يؤدي إلى حدوث اختلاف كبت  بي  

ي قد تستنتج من هذه البيانات التطلعية. 
ي تؤثر على المجموعة وبي   تلك المُعلنة أو التر

 والتشغيلىي أو الأحداث التر

 

يما يتعلق بمنتجات المجموعة )ج( فقدان الحصة من السوق  ويرتبط تحقق هذه البيانات التطلعية بعدة عوامل، منها: )أ( تذبذب أسعار النفط الخام والغاز الطبيعي )ب( تغت  الطلب وظروف الأسواق ف 

، قد  وشدة المنافسة داخل القطاع )د( المخاطر البيئية والكوارث الطبيعية )هـ( تغت  الظر  يعية والمالية والتنظيمية )و( تغت  ظروف الأسواق المالية والاقتصادية )ز( المخاطر السياسية. وبالتالىي
وف التشر

ي هذا ال
ي قد تستنتج من البيانات التطلعية الواردة هنا. والبيانات الواردة ف 

 عن تلك المُعلنة أو التر
 
ا  كبت 

 
ي تهدف إلى  تختلف النتائج اختلافا

. بيان الصحف  ي
ي تاري    خ هذا البيان الصحف 

 استعراض نظرات تطلعية ف 

 

كة مسيعيد  كات المتعاقدة معها أي مسؤولية بأي شكل من الأشكال    لا تتحمل شر وكيماويات القابضة ومديري  ها وموظفيها ومسؤوليها ومستشاري  ها ووكلائها والشر ار أخرى  للبتر عن أية تكاليف أو خسائر أو أض 

كة كاتها الشقيقة مُلزمة بأي   قد تنشأ عن استخدام أو اعتماد أي جهة على أي بيان تطلعي و/أو مادة أخرى وردت هنا. ولا تعتتر شر كة وشر كاتها التابعة ومشاريعها المشتر وكيماويات القابضة وشر مسيعيد للبتر

ت، أو أنها  أو أحداث مستقبلية، أو  غت  دقيقة نتيجة لورود معلومات جديدة حال من الأحوال بتحديث أو نشر تعديلات أدخلت على أي بيان تطلعي أو مادة أخرى وردت هنا ويُعرف أو لا يُعرف أنها قد تغت 

وكيماويات القابضة دقة البيانات التاريخية الواردة هنا.  كة مسيعيد للبتر  أي سبب آخر. كما لا تضمن شر

 

 ملاحظ ات عام ة 

وكيماويات القابضة التقويم الميلادي. ولا يتم إدخال أي تعديلات على السنوات الكبيسة. ويتم كة مسيعيد للبتر التعبت  عنها بالمليار ريال قطري، وتجتر النسب المئوية إلى كش  تتبع السنة المحاسبية لشر

ي واحد. كما أن كل القيم الأخرى تجتر إلى أقرب عدد صحيح. وتستند القي : دولار أمريكي واحد = عشر  ريال قطري.  3.64م المُعتر عنها بالدولار الأمريكي إلى السعر التالىي

ي على أس
ي الأرباح والإنتاج وأحجام المبيعات، وعرضها لغرض هذا البيان الصحف 

ي ذلك الإيرادات وصاف 
كة مسيعيد تم احتساب مبالغ بيان الدخل، بما ف   إلى حصة ملكية شر

 
، وذلك استنادا ي اس تناستر

كة.  ي مشاريعها المشتر
وكيماويات القابضة ف   للبتر

 

 تعاريف  
:Cash Realisation Ratio •  ي الرب  ح

، )الدين الحالىي + الدين طويل الأجل(/  • x    100 Debt to Equityنسبة التحقق النقدي، التدفق النقدي من العمليات /صاف 
: نسبة الدين إلى حقوق المساهمي  

ي كلوريد الإثيلي   •• x    100   EDCعائد أرباح الأسهم، إجمالىي أرباح الأسهم النقدية / القيمة السوقية عند الإغلاق    • x    100  :Dividend Yieldحقوق المساهمي    
ي   EPS: ثنان 

: الرب  ح لكل سهم )صاف 

ي نهاية العام(  
ي الرب  ح + الفوائد المدينة + الإهلاك + الاستهلاك( •  • EBITDA:الرب  ح / عدد الأسهم العادية المستحقة السداد ف 

ائب والإهلاك والاستهلاك )صاف     الأرباح قبل احتساب الفوائد والصر 

:Free Cash Flow   إجمالىي الإنفاق الرأسمالىي •  –التدفق النقدي الحر، التدفقات النقدية من العملياتHCL   • حمض الهيدروكلوريك :HDPE   • عالىي الكثافة 
أوليفينات ألفا    NAO:  : بولىي إيثيلي  

 •   MT / PA: صودا كاوية •   NaOHالعادية •  
 
ي / سنويا ي الأرباح     Payout Ratio: طن متر

: نسبة السعر إلى الأرباح )القيمة  x    100  • P/E: نسبة توزي    ع الأرباح، إجمالىي أرباح الأسهم النقدية/صاف 

ي الأرباح( • 
 . ينيلڤمونومر كلوريد ال   x   100  •:VCMالطاقة التشغيلية، حجم الإنتاج / الطاقة المُقدرة   Utilisation:السوقية عند الإغلاق / صاف 

 

http://www.mphc.com.qa/
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FOR IMMEDIATE RELEASE 
 
 

MPHC reports a net profit of QR 520 million for  

the nine-month period ended 30 September 2025 
 

▪ Group revenue reached QR 2.1 billion for the nine-month period ended 30 

September 2025. 

▪ Earnings per share (EPS) amounted to QR 0.041 for the nine-month period 

ended 30 September 2025. 

▪ Macroeconomic headwinds led to a decline in petrochemical and chlor-alkali 

prices, which in turn weighed on the company’s 9M-25 financial performance. 

▪ Robust liquidity position with closing cash and bank balances1 amounting to 

QR 3.3 billion as of 30 September 2025. 
 

Doha, Qatar; 29 October 2025: Mesaieed Petrochemical Holding Company (“MPHC” or “the Group”; QE ticker: 

MPHC), today announced a net profit of QR 520 million for the nine-month period ended 30 September 2025, 

representing a marginal decline compared to 9M-24. 

 

Updates on macroeconomic environment 

The global petrochemical industry faced significant challenges during 9M-2025, driven by structural overcapacity, 
weak demand, and rising sustainability pressures. Post-pandemic investments in new ethylene crackers, 
polyethylene, and derivative units have far outpaced demand growth, pushing operating rates for base chemicals 
like ethylene and propylene to multi-decade lows. Depressed margins have prompted producers to consider 
temporary or permanent asset closures, while consolidation and capacity rationalization have become more common. 
Demand recovery remains sluggish, primarily in packaging and automotive sectors, and broader industrial activity 
continues to lag. Adding to the complexity, price volatility  has heightened uncertainty, while regulatory and policy 
shifts further strain operators. 
 
Against this backdrop, MPHC’s performance reflects a continued decline in commodity prices across its product 

portfolio, extending the downward trend observed during the period. This softness stems from waning global 

demand, increased supply from new capacities, and heightened competitive pressures following the post-pandemic 

period of elevated price levels. Volatility in feedstock and energy costs—particularly crude oil and naphtha—has 

further weighed on pricing, while cautious purchasing behavior amid economic uncertainty has contributed to margin 

compression across the sector. These dynamics underscore the challenging environment for petrochemical 

producers globally and highlight the importance of operational resilience. 

 

Updates on operational performance 

 

Key performance indicators 9M-25 9M-24 Variance 

(%)  
[9M-25 vs 

9M-24] 

3Q-25 2Q-25 Variance 

(%) 
[3Q-25 vs 

2Q-25] 

Production (MT’ 000) 895 828 8% 293 310 -5% 

Plant utilization rates (%) 104% 95% - 102% 108% - 

 

 
1 Cash and bank balances are reported based on non-IFRS based proportionate consolidation, including share of cash and bank balances from 

joint ventures 
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MPHC’s operational performance has remained strong and adaptive, with overall production levels showing an 

improvement during the current period from both segments. This upward trend is primarily attributed to enhanced 

plant reliability and increased operational efficiencies throughout the period.  

 

On a quarter-on-quarter basis, production marginally declined, primarily due to lower volumes across both segments, 

with the petrochemical segment contributing most to the decrease after recording exceptionally high volumes in the 

previous quarter. 

 

Financial performance updates – 9M-25 vs 9M-24 

Key financial performance indicators 9M-25 9M-24 Variance (%) 

Average selling price ($/MT) 657 700 -6% 

Sales volumes (MT’ 000) 864 828 4% 

Revenue (QR’ million) 2,067 2,112 -2% 

EBITDA (QR’ million) 863 915 -6% 

Net profit (QR’ million)  520 567 -8% 

Earnings per share (QR) 0.041 0.045 -8% 

EBITDA margin (%) 42% 43% -- 

Note: Figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 
 Analysis of MPHC’s net earnings – 9MH-25 vs 9M-24                                                             

 (Amounts in QR millions) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
MPHC reported a net profit of QR 520 million for the nine-month period ended 30 September 2025, reflecting a 
decline compared to the same period last year. The decrease in profitability was primarily driven by lower average 
selling prices, which negatively impacted revenue. This price weakness was largely attributable to prevailing 
macroeconomic headwinds, softer global demand conditions, and overall market volatility. 
 
Despite the revenue contraction, MPHC achieved higher sales volumes versus 9M-2024, supported by improved 
operational performance across both segments. This operational strength contributed significantly to the overall 
volume growth. 
 
In line with the revenue decline, EBITDA for the current period recorded a slight dip compared to 9M-2024, mainly 
due to weaker top-line performance. Furthermore, EBITDA margins narrowed during 9M-2025, reflecting the impact 
of reduced average selling prices across both segments. 
 
Financial performance – 3Q-25 vs 2Q-25 

Key financial performance indicators 3Q-25 2Q-25 Variance (%) 

Average selling price ($/MT) 644 670 -4% 

Sales volumes (MT’ 000) 279 295 -5% 

Revenue (QR’ million) 656 722 -9% 

EBITDA (QR’ million) 254 310 -18% 

Net profit (QR’ million)  141 193 -27% 

Earnings per share (QR) 0.011 0.015 -27% 

EBITDA margin (%) 39% 43% -- 

Note: Figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 

 

 

-- 
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Analysis of MPHC’s net earnings - 3Q-25 vs 2Q-25                                                             
  
 

(Amounts in QR millions) 

 

 

 

 

MPHC’s bottom-line profitability declined notably compared to the previous quarter, primarily due to lower group 
revenue across both segments. The decrease in selling prices within the petrochemical segment, coupled with 
reduced sales volumes in both segments—impacted by external factors tied to weaker macroeconomic 
fundamentals—resulted in margin compression. The petrochemical segment was mainly affected by subdued 
demand for high-density polyethylene products and oversupply in the global market, while the chlor-alkali segment 
faced sluggish downstream demand driven by a slowdown in construction and industrial consumption, as well as 
excess inventories. 
 
Overall, the combined impact of revenue decline and margin compression led to a significant drop in quarterly 
profitability. 
 
Financial position  

Key performance indicators As at  

30-Sept-25 

As at  

31-Dec-24 

Variance 

(%) 
 

Cash and bank balances (QR’ billion) 3.3 3.4 -4% 

Total Assets (QR’ billion) 16.5 16.7 -1% 

Total Equity (QR’ billion) 16.2 16.3 -1% 

Note: Cash and bank balances is reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 
MPHC maintained a strong liquidity position, reflected in healthy cash and bank balances. However, these balances 

declined during the period, primarily due to the distribution of final dividends for the 2024 financial year, the interim 

dividend for 1H-2025, and MPHC’s financial contribution toward the PVC project. This reduction was partially offset 

by robust cash flow generation throughout the current reporting period. 

 

Segmental performance highlights 

Petrochemicals: 

Key performance indicators 9M-25 9M-24 
Variance 

(%) 
3Q-25 2Q-25 

Variance 
(%) 

      
[9M-25 vs 9M-

24] 
    

[3Q-25 vs 2Q-
25] 

Average selling price ($/MT) 875 922 -5% 859 911 -6% 

Sales volumes (MT’ 000) 491 452 9% 161 168 -4% 

Revenue (QR’ million) 1,565 1,518 3% 504 558 -10% 

Net profit (QR’ million)  477 394 21% 144 181 -20% 

Production (MT’ 000) 514 453 14% 165 181 -9% 
Note: The above figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 
 

Segmental performance analysis – 9M-25 vs 9M-24  

 

The petrochemical segment delivered a net profit of QR 477 million for the current period, posting an improvement 

over 9M-2024 despite a challenging market backdrop. Strong operational execution—marked by higher production 

and sales volumes—combined with disciplined cost management to drive this performance. At the same time, 

commodity prices continued to soften, pressured by global oversupply, muted demand across key markets, and 
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lingering macroeconomic uncertainties. While these pricing headwinds weighed on margins, MPHC’s focus on 

efficiency and volume growth helped preserve profitability and reinforce its competitive position. 

 

 

Segmental performance analysis - 3Q-25 vs 2Q-25  

On a quarter-on-quarter basis, segmental profits declined notably, primarily due to lower revenue driven by a dip in 

selling prices and sales volumes. The reduction in selling prices reflects subdued demand for high-density 

polyethylene products and oversupply in the global market, while the decline in volumes was linked to lower 

production. The previous quarter had recorded exceptionally high production levels, and combined with waning 

polyethene market demand, this contributed to the overall volume drop. 

 

Chlor-alkali:  

Key performance 
indicators 

9M-25 9M-24 
Variance 

(%) 
3Q-25 2Q-25 

Variance 
(%) 

      
[9M-25 vs 

9M-24] 
    

[3Q-25 vs 2Q-
25] 

Average selling price ($/MT) 370  434 -15% 353 354 0% 

Sales volumes (MT’ 000) 373 376 -1% 118 127 -7% 

Revenue (QR’ million) 501 594 -16% 152 164 -8% 

Net profit / (Loss) (QR’ 
million)  

-14 68 -120% -22 -7 -230% 

Production (MT’ 000) 381 375 1% 128 129 0% 
Note: The above figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 

Segmental performance analysis – 9M-25 vs 9M-24 

The chlor-alkali segment reported a net loss of QR 14 million for 9M-2025, marking a significant decline compared 

to the same period last year. This downturn was primarily driven by lower average selling prices, which fell to levels 

last seen during the peak of the COVID-19 pandemic. The price weakness was fueled by persistent macroeconomic 

pressures, sluggish downstream demand, and reduced construction and industrial consumption. Additionally, 

elevated global inventory levels and declining crude prices further weighed on market sentiment. 

 

Sales volumes recorded a marginal decline despite higher production supported by improved plant availability and 

stronger operational performance. However, severe market challenges pushed the segment into a net loss position 

during the current period, further pressuring margins. 

 

Segmental performance analysis - 3Q-25 vs 2Q-25  

On a quarter-on-quarter basis, the segment reported a net loss for the second consecutive quarter. Compared to 

2Q-25, the downward trend has intensified, primarily driven by a decline in sales volumes, while prices have 

stabilized sequentially at one of their lowest levels since the COVID-19 pandemic. The sharp reduction sales 

volumes have turned the segment’s losses significantly higher than those reported in the previous quarter. 

 

Earnings Call 

MPHC will host an IR earnings call with investors to discuss its results, business outlook and other matters on 

Tuesday, 4th November 2025 at 1:30 p.m. Doha Time. The IR presentation that accompanies the conference call will 

be posted on the ‘financial information’ page within the Investor Relations section at MPHC’s website.  

-Ends- 
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About MPHC 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. (“MPHC”) was incorporated as a Qatari joint stock company 
on May 29, 2013 with an agreed effective date for the transfer of QatarEnergy’s (formerly known as Qatar Petroleum) 
previous shareholding in the joint ventures of September 1, 2013. The registered office is located at P.O. Box 3212, 
Doha, State of Qatar.  
 
The main activity of MPHC is to act as a holding company: (i) Q-Chem is currently owned by MPHC (49%), Chevron 
Phillips Chemical International Qatar Holdings L.L.C. (“CPCIQH”) (49%) and QatarEnergy (2%), and has one wholly-
owned subsidiary, Q-Chem Distribution Company Limited,(ii) Q-Chem II is currently owned by MPHC (49%), 
CPCIQH (49%) and QatarEnergy (2%), and has one wholly-owned subsidiary, Q-Chem II Distribution Company 
Limited, and an effective ownership interest of 53.85% in a joint venture, Ras Laffan Olefins Company Limited, which 
supplies ethylene to Q-Chem II; and (iii) QVC, which was incorporated in 1997 as a joint venture, and is currently 
owned by MPHC (55.2%), Qapco (31.9%) and QatarEnergy (12.9%). 

 

For more information about the earnings announcement, e-mail mphc@qatarenergy.qa or visit www.mphc.com.qa 

 
DISCLAIMER 

The companies in which Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. directly and indirectly owns investments are separate entities. In this press release, 

“MPHC” and “the Group” are sometimes used for convenience in reference to Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C.  

 

This presentation may contain forward-looking statements concerning the financial condition, results of operations and businesses of Mesaieed Petrochemical Holding 

Company Q.P.S.C.  All statements other than statements of historical fact are deemed to be forward-looking statements, being statements of future expectations that 

are based on current expectations and assumptions, and involve known and unknown risks and uncertainties that could cause actual results, operations and business 

performance or events impacting the group to differ materially from those expressed or as may be inferred from these statements.  

 

There are a number of factors that could affect the realisation of these forward-looking statements such as: (a) price fluctuations in crude oil and natural gas, (b) 

changes in demand or market conditions for the group’s products, (c) loss of market share and industry competition, (d) environmental risks and natural disasters, (e) 

changes in legislative, fiscal and regulatory conditions, (f) changes in economic and financial market conditions and (g) political risks. As such, results could differ 

substantially from those stated, or as may be inferred from the forward-looking statements contained herein. All forward-looking statements contained in this 

presentation are made as of the date of this presentation.  

 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C., its Directors, officers, advisors, contractors and agents shall not be liable in any way for any costs, losses or 

other detrimental effects resulting or arising from the use of or reliance by any party on any forward-looking statement and / or other material contained herein. 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C., its joint ventures and associated companies are further in no way obliged to update or publish revisions to any 

forward-looking statement or any other material contained herein which may or may not be known to have changed or to be inaccurate as a result of new information, 

future events or any reason whatsoever. Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. does not guarantee the accuracy of the historical statements contained 

herein. 

 

GENERAL NOTES 

Mesaieed Petrochemical Holding Company’s accounting year follows the calendar year. No adjustment has been made for leap years. Values expressed in QR 

billions and percentages have been rounded to 1 decimal point. All other values have been rounded to the nearest whole number. Values expressed in US $’s have 

been translated at the rate of US $1 = QR3.64. 

 

Amounts relating to income statement, including revenue, net profits, production, sales volumes, have been computed and reported for the purposes of this press 

release on proportionate basis, based on the share of ownership of MPHC in its respective joint ventures.  
 

DEFINITIONS 
Cash Realisation Ratio: Cash Flow From Operations / Net Profit x 100 • Debt to Equity: (Current Debt + Long-Term Debt) / Equity x 100 • Dividend Yield: Total Cash 

Dividend / Closing Market Capitalisation x 100 • EDC: Ethylene Dichloride • EPS: Earnings per Share (Net Profit / Number of Ordinary Shares outstanding at the year 

end) • EBITDA: Earnings Before Interest, Tax, Depreciation and Amortisation • Free Cash Flow: Cash Flow From Operations - Total CAPEX • HCL: Hydrochloric Acid 

• HDPE: High Density Polyethylene • NAO: Normal Alpha Olefins • NaOH: Caustic Soda • MT / PA: Metric Tons Per Annum • Payout Ratio: Total Cash Dividend / Net 

Profit x 100 • P/E: Price to Earnings (Closing market capitalisation / Net Profit) • Utilisation: Production Volume / Rated Capacity x 100 • VCM: Vinyl Chloride Monomer 
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